
 

 

 

Fach-Tagung 

Individuelle Bedarfsermittlung  
Selbstbestimmt zur Teilhabe am Arbeitsleben 

Tag: Mittwoch, 27. September 2023,  

Zeit: 9.00 – 16.00 Uhr  

Ort: Humboldt-Universität in Berlin  

 

Wenn Menschen mit Behinderungen Hilfen bei der Arbeit brauchen: 

Dann prüft das Amt, welche Hilfen richtig sind. 

Der Mensch mit Behinderung kann dem Amt sagen,  

• wie er arbeiten möchte. 

• Und was er für die Arbeit braucht. 

Das Fach-Wort dafür ist:  

Bedarfs-Ermittlung. 

 

 

Wichtig ist: 

Die Person mit Behinderung soll mitbestimmen. 

Ihr Leben und die Arbeit müssen zusammen-

passen.  
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Manchmal gibt es Probleme bei der Bedarfs-Ermittlung. 

Zum Beispiel: 

• Wenn das Amt keine Leichte Sprache nutzt.  

• Oder keine Gebärden-Sprache. 

• Oder wenn es zu wenig Beratung gibt. 

Dann können nicht alle Menschen mit Behinderungen 

bei der Bedarfs-Ermittlung mitmachen. 

 

Am 27. September 2023 gibt es eine Veranstaltung in Berlin. 

Bei der Veranstaltung geht es um Probleme bei der Bedarfs-Ermittlung 

für das Arbeits-Leben. 

Es geht auch um:  

• Gesetze über die Bedarfs-Ermittlung  

• Erfahrungen von Menschen mit Behinderungen  

• Erfahrungen von Fach-Leuten 

• Barriere-Freiheit  

• Das Budget für Arbeit 

• Das Budget für Ausbildung 

 

 

 

Es gibt Vorträge und 4 Workshops. 

Ein Workshop ist eine Arbeits-Gruppe. 
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Die Veranstaltung ist von: 

• Deutsche Vereinigung für Rehabilitation (DVfR)  

• Humboldt-Universität zu Berlin  

• Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg  

 

Die Veranstaltung gehört zu dem Forschungs-Projekt  

„Zugänglichkeit – Inklusion – Partizipation.  

Nachhaltige Teilhabe an Arbeit durch Recht (ZIP – NaTAR)“.  

 

Weitere Informationen (in schwerer Sprache): 

www.reha-recht.de/zip-natar  

 

 

Programm und Workshops 

• Infos zum Programm (in schwerer Sprache) 
• Infos zu den Workshops (in einfacher Sprache) 

Die Infos finden Sie hier.  

 

Infos 

Kosten: 

Die Veranstaltung kostet 80 Euro.  

Für Menschen mit wenig Geld finden wir gemeinsam eine Lösung. 

Bitte fragen Sie uns gern. 

http://www.reha-recht.de/zip-natar
https://www.reha-recht.de/leichte-sprache/fach-tagung-2023
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Anmeldung: 
Wenn Sie Leichte Sprache brauchen: 

Bitte melden Sie sich an bis: Dienstag, 15. August 2023, 12 Uhr! 

Hier kommen Sie zur Anmeldung in einfacher Sprache 

Veranstaltungs-Ort: 
Humboldt-Universität zu Berlin  

Hauptgebäude, Hör-Saal 2094  

Unter den Linden 6  

10117 Berlin 

Hinkommen: 
Die Humboldt-Universität hat Infos zur Anreise:  

www.hu-berlin.de/de/service/kontakt/lage-anfahrt/campus-mitte  

Veranstalter: 
Deutsche Vereinigung für Rehabilitation e. V. (DVfR) 

Maaßstraße 26  

69123 Heidelberg 

Bei Fragen:  
Schreiben Sie bitte an: n.hahn@dvfr.de 

Oder rufen Sie uns an: 0 62 21 / 187 901 -17  

 

 

Die Bilder sind von: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V. 
Der Zeichner ist Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. 

https://www.reha-recht.de/zip-natar/fachtagung-individuelle-bedarfsermittlung/anmelden-einfache-sprache
https://www.hu-berlin.de/de/service/kontakt/lage-anfahrt/campus-mitte
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